

DELEGADO PRESIDENCIAL SOBRE HOSPITAL DE LA SERENA

“Esperamos que se construya pronto, pero no puedo descartar nuevas demoras”

Galo Luna sostiene que la región avanzó en diversas áreas, pese a las dificultades enfrentadas, y que se resolvieron múltiples demandas de la comunidad. En materia de seguridad, destacó que se logró frenar la curva al alza de los homicidios y, respecto del período en que ejerció como gobernadora Krist Naranjo, señaló que le quedó como aprendizaje que la región siempre debe estar primero.

ÓSCAR ROSALES CID La Serena

El delegado presidencial, Galo Luna Penna, quien permanecerá en su cargo hasta el 11 de marzo, analizó su gestión y se refirió a los principales temas de la contingencia.

En entrevista con Diario El Día, la autoridad destacó el trabajo realizado por el Gobierno en la región y reconoció que no ha sido una tarea fácil.

-¿Qué balance hace de su gestión a un par de semanas de dejar el cargo?

“Hago un balance positivo. Tal como dijimos en la cuenta pública, ha corrido mucha agua bajo el puente y hemos podido resolver más cosas. Lo que me da mucha tranquilidad es que, como gobierno, logramos entregar una mejor región de la que recibimos. Independiente de los sellos políticos, lo importante es nivelar hacia arriba y que la región mejore con el transcurso de las distintas autoridades. En materia de seguridad,

logramos detener la curva al alza de los homicidios, una meta impuesta por el Presidente. Enfrentamos el crimen organizado, tanto el asociado al contrabando como delitos propios de nuestra región: el narcocultivo y el robo de cobre. Creamos la unidad OS-7 en Limarí y fortalecimos la capacidad investigativa con el OS-9 de Carabineros. Estos son datos objetivos respaldados por la Fiscalía y la PDI. En cuanto a la escasez hídrica, dimos el paso histórico de licitar la primera planta desaladora para la región, un proyecto que ya está en evaluación ambiental. Además, invertimos una cifra histórica de más de 50 mil millones de pesos en riego a través de la Comisión Nacional de Riego y entregamos sistemas de abastecimiento de agua que reemplazan a los camiones aljibe. También destacaría la electromovilidad. Implementamos el transporte mayor regulado con buses eléctricos en la conurbación y pronto en Ovalle, que será la segunda



EL DÍA

ciudad de Latinoamérica con mayor conectividad eléctrica. Esto no solo mejora la calidad de vida, sino que alivia el bolsillo: un estudiante pasará de pagar 2.000 pesos en colectivo a 400 pesos en bus. Finalmente, superamos la meta del Plan de Emergencia Habitacional con más de 12.500 viviendas terminadas”.

-A pesar de estos logros, ¿fue más complejo de lo que esperaba?

“Siempre es muy complejo. Los procesos administrativos del Estado son rigurosos y eso toma tiempo, especialmente ahora que los filtros son más estrictos para evitar situa-

ciones de corrupción. En un mundo acostumbrado a la inmediatez, la paciencia de las personas es breve, pero es fundamental hacer las cosas bien. Sabía que sería un desafío difícil, pero me voy contento porque los compromisos del Presidente se cumplieron”.

-A propósito de las dificultades, ¿qué experiencia le queda de la relación que tuvo con la exgobernadora?

“El mayor aprendizaje es que la región siempre debe estar primero, por sobre los principios políticos. La falta de diálogo es dañina. Mantener los canales de comunicación abiertos

es lo que permite que el país avance".

-¿Cree que ella entorpeció de alguna manera el trabajo?

"No diría que lo entorpeció directamente, pero la falta de apertura hizo todo más difícil. No sentarse a discutir posiciones nos dificultó la tarea, aunque no impidió que desarrolláramos nuestros proyectos. Logramos salvar situaciones complejas gracias a un muy buen trabajo con el Consejo Regional (CORE)".

-La semana pasada hubo tres asesinatos en una sola jornada. No hubo una vocería inmediata por parte de la delegación. ¿Cree que fue un error comunicacional?

"En materias tan sensibles como los homicidios, la ciudadanía espera un mensaje de la autoridad. Aunque los homicidios son multifactoriales, hemos detectado que el factor común es el uso de armas de fuego; por eso estamos enfocados en sacarlas de circulación. La policía está haciendo su trabajo y varios de esos casos ya tienen autores identificados. Mi política siempre ha sido comunicar, porque el rol de la autoridad también es dar tranquilidad".

-¿Considera que en este tramo final ha influido el manejo político en situaciones complejas como estos asesinatos?

"No hemos dejado de comunicar y lo

“Después de una elección siempre hay un periodo de análisis interno sobre los resultados, pero no hubo un intento de desaparecer. Además, yo me tomé vacaciones esa semana para estar con mi hijo en Navidad, lo que quizás se percibió como una baja en la actividad, pero no recibimos ninguna instrucción del nivel central para dejar de hablar”

seguiremos haciendo hasta el 10 de marzo. Si hubo una descoordinación, debe ser corregida. Es muy lamentable tener tres homicidios en un día; eso altera la percepción de seguridad, especialmente en época estival con tanta población flotante. Estamos en

contacto permanente con las policías para avanzar en las investigaciones".

-Hubo una impresión similar en las elecciones presidenciales, donde bajó la intensidad comunicacional. ¿Por qué ocurrió eso?

"Es solo una percepción, no fue algo intencional. Después de una elección siempre hay un periodo de análisis interno sobre los resultados, pero no hubo un intento de desaparecer. Además, yo me tomé vacaciones esa semana para estar con mi hijo en Navidad, lo que quizás se percibió como una baja en la actividad, pero no recibimos ninguna instrucción del nivel central para dejar de hablar".

-Respecto a la solicitud de la empresa Acciona para ampliar el plazo del Hospital de La Serena, ¿cuál es la postura del gobierno?

"El Hospital de La Serena fue uno de los temas que más nos costó desturar. Actualmente, la Dirección Nacional de Concesiones está evaluando el requerimiento técnico de la empresa. Esperamos que el hospital se construya lo antes posible y con el menor retraso posible, pero no puedo descartar nuevas demoras hasta que el mandante del contrato se pronuncie técnicamente".

-¿Qué le podría decir a los padres de niños oncológicos que viven con la incertidumbre frente a la falta de

una unidad resolutiva en la región?

"He conversado con ellos y tenemos una excelente comunicación. Parte de la urgencia de construir este hospital es precisamente por ellos. Hicimos un esfuerzo conjunto con parlamentarios para desturar este conflicto. Me habría gustado verlo concretado durante mi gestión, pero creo haber aportado todas las gestiones necesarias para que el camino quede abierto".

-La empresa ha señalado irregularidades atribuibles al Ministerio de Obras Públicas. ¿El gobierno comparte esa visión?

"Como le mencioné, la Dirección de Concesiones está revisando el requerimiento. No haré ningún juicio ni me pronunciaré hasta tener la información técnica de la contraparte del Estado sobre el escritorio. Mi prioridad es que la obra no siga retrasándose".

-¿Hay algo que le hubiese gustado dejar terminado y no pudo concluir?

"Me hubiese gustado ver mayores avances en el Liceo Eduardo Frei Montalva, que ha tenido complicaciones técnicas y financieras desde 2015. También me queda la sensación de que pudimos haber implementado más soluciones de agua potable rural; en esa materia, el tiempo se nos hizo corto".